



大内中だより

# さつきの丘

Webページはこちら→

令和7年5月29日  
第8号



## 避難訓練（地震想定）



42年前の5月26日、日本海中部地震が発生しました。それに先駆け、5月23日（金）5校時に由利本荘消防署大内分署の署員4名の立ち会いの下、地震想定避難訓練を行いました。

当日は「14:30に緊急地震速報が入り、その後、震度5強の地震が発生した」との想定で地震発生時の校内での対応及びその後の避難行動の実際について訓練をいたしました。

地震発生時には放送で実際に緊急地震速報の音声を放送しました。近くの扉を開け、机の下に潜り、安全姿勢をとって地震の揺れが収まるのを待ちました。

を待ちました。

また、避難時には「おはしも」（「おさない（押さない）」「はしらない（走らない）」「しゃべらない」「もどらない（戻らない）」の4つ）の原則をしっかりと守り、4分23秒で避難を完了しました。

消防署員の方からの講評で「整然と避難できていてよかった」と良い評価をいただきました。

さて、大内地域近くの日本海海底には「北由利断層」と呼ばれる活断層があり、30年以内にこの断層が動いて地震が発生する確率が2%以下とされています。しかし、能登半島ではマグニチュード6.5以上の地震発生確率が、0.1～3%未満と評価されていたにもかかわらず、令和6年1月にそのような大地震が発生しました。このことから由利本荘市も決して安心してはいけないと思います。

ちなみに、北由利断層で起こる地震の想定マグニチュードは7.3と言われており、能登半島地震のマグニチュード7.6に近い地震になると予測されています。

能登半島地震では、土砂災害が多く発生しました。大内地域でも同様な災害が起こる可能性があります。由利本荘市のハザードマップを確認し、自宅にいるときに大地震が発生したらどのように命を守る行動をとれば良いかをこの機会にご家族で確認していただけるとありがたいです。

（関連動画、ホームページは右のQRコードからアクセスできます）



避難訓練の様子(動画)



北由利断層について



地震の土砂災害 (NHK)



市ハザードマップ(土砂災害)

## バンドフェスタ2025

5月25日（日）由利本荘市文化交流館カダーレで行われた「バンドフェスタ2025」に吹奏楽部が出演いたしました。当日は、全体の2番目に出演し、ジブリソングス（崖の上のポニョ～君をのせて～となりのトトロ）とダンスホールを演奏しました。

また、この日が1年生の初のステージとなりました。



# 学級花壇整備



5月23日(金)、避難訓練後に中庭の学級花壇の整備を生徒、教職員総出で行いました。

皆で協力し、短時間で雑草を取り除くことができました。

この後、6月末に花の苗を植え、花いっぱいの学級花壇にする予定になっています。



雑草取りの様子(動画)

(作業の様子は、右のQRコード読み取りますと動画で見ることができます)

## <感謝>

今年度の学級花壇の整備のために、岩野目沢の大内有機センターから「大内ゆうきパワー」をご提供いただきました。花壇づくりに活用させていただきます。ありがとうございます。



# 運動会練習…本番に向けて熱を帯びる！

5月28日水曜日 B

3年のホワイトボードから

おはようございます。  
昨日は初めて外での練習になりましたね。校長室で会議をしていたら、各団の大きな声が聞こえてきました。いよいよ、つめの段階ですよ！最高のパフォーマンスにするために、みんなで頑張りましょう！



白虎団



朱雀団



青龍団

現在、全校体育で運動会練習が行われています。団別(朱雀団、白虎団、青龍団)のエール合戦の練習も白熱してきました。

青空の下、各団のエールの練習の音が、堤台の丘に響き渡っています。

運動会当日(31日(土))の天気が、先週の週間予報では、安心していたのですが、今週になって心配になってきました。

皆さんの情熱で雨雲を蹴散らし、外で実施できることを祈っています。



26日の全校体育



27日の全校体育



28日の全校体育

←今週の全校体育の様子を動画でまとめました。QRコードを読み取ると動画を見ることができます。(本番に向けて、どのように完成していくか楽しみです。)